

EN ARGENTINA:

1857 AAF

Editarán Relación de la Tierra en Gabriela Mistral

● Así lo dijo catedrática bonaerense Camila Bari de López en una conferencia dictada en la U. Metropolitana.

En gran parte de la obra de la insigne poetisa Gabriela Mistral, Premio Nobel de la Literatura, se puede apreciar la relación "casi humana" que tenía con su tierra nativa, especialmente con el Valle de Elqui, no obstante el haberse apoderado de ella el exilio interno; "ese sentimiento que experimentan tantas personas que, aunque están viviendo en su propia tierra, sienten que esta no les pertenece por alguna razón; en el caso de Gabriela Mistral, quizás porque tuvo que dejar el Valle de Elqui".

Las expresiones corresponden a la especialista en literatura hispanoamericana Camila Bari de López, catedrática argentina, quien analizó mediante una conferencia ofrecida en el Departamento de Castellano de la Universidad Metropolitana "la relación hombre-tierra como fundamento de la identidad hispanoamericana en su literatura".

En este contexto reiteró que lo que más le ha llamado la atención en Gabriela Mistral, es ese profundo sentimiento de amor por su propia tierra y, también, el sentimiento de dolor que experimentó por la misma en el destierro, lo que le impidió muchas veces reconocerse a sí misma.

"Recuerdo la frase que dijo en un discurso: "para todo hombre la tierra propia es como su segundo cuerpo y no se le puede arrancar sin que pierda su propia vida".

TEMÁTICA RECURRENTE

La conferencia de la especialista argentina forma parte de un trabajo de investigación próximo a editar en su país, el que apunta a dilucidar los distintos aspectos que fundamentan la identidad hispanoamericana. Sucesivos trabajos en torno a la misma temática, darán cuenta de los aspectos históricos de la identidad hispanoamericana; el mestizaje, no solo étnico sino cultural y, por último, los rasgos originales de hispanoamérica que la distinguen del resto del mundo.

El trabajo que está desarrollando Camila Bari, surgió por una percepción de una temática o sentimiento que se expresa en casi todas las manifestaciones literarias de Hispanoamérica: "desde las crónicas hasta la literatura con-

temporánea se ha encontrado esa unidad esencial en Hispanoamérica".

La investigación consigna un análisis de los más destacados cronistas, ensayistas y literatos hispanoamericanos, como es el caso de nuestros premios nobel, Pablo Neruda y Gabriela Mistral; y otros como Octavio Paz, Juana de Ibarborou, Andrés Bello y Rubén Darío.



Poetisa Gabriela Mistral

CF
P. C. F.
19-10-84
cf. Mercurio

Editarán relación de la tierra en Gabriela Mistral [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Editarán relación de la tierra en Gabriela Mistral [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile